

8518

PRIMER ANIVERSARIO LA SEÑORA

Doña Guadalupe de Apraiz y Saenz del Burgo

Falleció el día 20 de Febrero de 1904

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad

R. I. P.

Su hijo el presbítero don Julián Cavia, hermanos don Ramón, don Julián y don Odón, hermanas políticas, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios.

Ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y asistan al Oficio y Misa de aniversario que, en sufragio de su alma, se celebrará en la Parroquia de la S. I. Catedral, el lunes 20 del corriente a las once de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

Vitoria 18 de Febrero de 1905.

Todas las misas que en dicho día se celebren en la mencionada Parroquia podrán ser aplicadas por el eterno descanso de la finada.

Las que se celebren los días 21 y 22 serán por las almas de dicha señora y la de

DON PEDRO CAVIA Y ARANA

que falleció el 13 de Febrero de 1898

El Excmo. Sr. Nuncio Apostólico, y el Revmo. Sr. Arzobispo de Burgos se han dignado conceder 100 días de indulgencia, en la forma acostumbrada.

Anuncio El pueblo de Gordo (Alava) desea un maestro titular cuya dotación es una peseta diaria. Las solicitudes al Alcalde de barrio. 8-2

Dinero Se da sobre hipotecas, con un módico interés, en casa del Procurador señor Mendoza, advirtiendo que no se harán operaciones menores de 5.000 pesetas. Florida 32 pral. 8-2

Venta de un molino triturador con sus accesorios, un motor de 2 caballos con su instalación, una balsa, bomba y tierra circular que todo se encuentra dentro de uno de los departamentos de la Granja Andía. Tendrá lugar dicha venta el día 20 del actual a las 4 de la tarde en la oficina del procurador don Isidoro S. de Santamaría, Cercas Altas número 11. 3-3

ATENCIÓN! La Sociedad Unión Vinícola Bascongada siempre vende sus acreditados vinos en la calle Estación núm. 24, habiendo dejado de estar al servicio de dicha Sociedad don Jaime Conca. 3594 | 13 4

F. ARETA
MÉDICO TITULAR
Se dedica al estudio y práctica de los partos distócicos ó difíciles.
Oriente 14, 2.ª izquierda. 30 A

SELLOS DE CAOUTCHOUC
De todos tamaños y combinaciones con orlas sencillas ó complicadas, fáciles de firmar con la misma letra y rúbrica que se desee, escudos de armas, alegorías, iniciales combinadas etc. etc. Pueden verse los catálogos de la casa Francisco Román, de Medina del Campo, en la Imprenta Moderna, Estación 47 Vitoria. Los pedidos llegan á correo seguido.

ACADEMIA DE FRANCÉS
TRIUNFO Y SUCESSO
Se dan lecciones de francés para señores, jóvenes y niños; señoras y señoritas—en casa y á domicilio. Preparación á los exámenes.

Método simple y fácil para aprender el idioma perfectamente con excelente pronunciación en un tiempo brevísimo.

Venid los que deseáis instruirlos, y venid hoy, po' que mañana no llega nunca.

Primer curso para niñas y niños 5 pts. al mes. Segundo ídem ídem 3. Arquillos de San Miguel 51.º

Anuario Eclesiástico de España

Se recomienda esta voluminosa y completa obra, á los señores Sacerdotes, empleados de las Catedrales, Capellanes, funcionarios de los Tribunales Eclesiásticos, y todo aquel que tenga precisión de obtener cualquiera clase de datos referentes á categorías, sueldos y dirección de algún empleo eclesiástico, curato, coadjutoría, capellanía, tribunales eclesiásticos, catedrales, etc., etc.

El tomo correspondiente al año presente se halla en prensa.

El último editado se halla de venta en la Imprenta Moderna, administración de HERALDO ALAVÉS, Estación 47 Vitoria.

Precio del ejemplar 10 pesetas. En la misma Imprenta Moderna se reciben avisos para pedidos de toda clase de obras por comisión ó por cuenta de la casa. Así mismo se admiten obras para la venta en comisión.

La unión se impone

No solo debemos pensar en una unión momentánea. Es preciso constituir, á imitación de Guipúzcoa, una entidad estable que ayude á la Diputación en su tarea de sostener y amparar los derechos del suelo vascongado, contra la tendencia absorbente del poder central.

Una Liga Foral Autonomista, que sirviese para la constante propaganda de nuestros ideales, sería necesaria en Alava. En ella podrían entrar elementos de todos los partidos políticos, constituyendo así, una entidad temible para nuestros enemigos.

Nunca momento más oportuno para realizar este pensamiento que ahora, cuando se gestiona la unión para las elecciones próximas. Los que en este gran problema han tomado patrióticas iniciativas, deben pensar seriamente en la conveniencia de fundar una Liga Foral.

Exclusión de toda mira política, pregonar un programa autonomista, fomentar con la prensa y con reuniones el espíritu regionalista que iba muriendo, exponer ante nuestros enemigos lo racional de nuestras peticiones, son puntos principales que han de estar encomendados á la Liga Foral.

Hay odios y prejuicios en España contra Vasconia. Esto es doloroso decirlo, pero es cierto. Hasta los hombres de altura, hasta los estudiosos, tienen idea inexacta de nuestros derechos. Cuando vienen los políticos á este país como *touristas*, admiran el progreso y el adelanto del mismo. Si se les habla de nuestra administración, la ponderan con términos calurosos. Sin excepción, todos, se muestran impresionados ante nuestra cultura y desarrollo de riqueza material.

Pero esos mismos hombres en el poder, cambian por completo de parecer y sus miras van dirigidas á nivelarse con el resto del país, cuya administración detestan propios y compadecen extraños.

La propaganda de los deseos que Vasconia siente, de realizar con el Estado un pacto estable y duradero, que no nos haga privilegiados en cuanto á pago de las cargas de la nación, pero que nos conceda autonomía para administrarnos, es convenientísima, pues con ella podrían disiparse errores sostenidos por ignorancia y mala fé.

Estamos seguros, de que muchos enemigos de Vasconia, cambiarían de opinión si conociesen nuestra historia, de la que arranca el derecho á la autonomía y viesen que no eludimos ninguna carga nacional. Por eso la Liga en sus propagandas, en sus gestiones oficiosas, puede hacer mucho por la causa Vascongada.

Dos fines altamente patrióticos pueden cumplir esta institución: 1.º Reunir á los grupos políticos de Euzkiera en familia, haciendo que se olviden diferencias, y 2.º dar á conocer que nuestro deseo de crear un estado de derecho estable y firme, es justo y no perjudicial en nada al resto de España.

No nos parece que debemos demostrar la importancia de ambos extremos, porque el anunciarlos basta, para conocer su alcance y necesidad.

No pensamos en hacer una unión pasajera, que dure lo que las elecciones de diputados provinciales. Busquemos la persistencia de tan hondo pensamiento. Se ve la necesidad de fundar un organismo que haga sostener entre enlaces hasta que el país pase del 1906. Con personas de prestigio, de amor á Alava, de celo para proseguir en la patriótica labor, conseguiríamos nuestros anhelos, que son los de todo buen vascongado.

UN ALAVÉS.

EL OBISPAO DE LA DIOCESIS

Anoche en el rápido llegó á esta capital el muy ilustre señor don Zuzarri, canónigo de la Colegiata de San Juan de Alava y futuro Secretario de Cámara del nuevo Prelado de esta Diócesis Excelentísimo señor don José Cadena y Elela,

En los andenes le esperaban los señores don Santiago Ozcoide, Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral, don Manuel Vidaurte, canónigo de la misma; don Benito de Guineá, notario mayor del tribunal eclesiástico y don Mariano Alvarez, administrador en esta Diócesis de la Santa Bula.

Anoche mismo tuvimos el honor de ofrecer nuestros respetos al señor Zuzarri en la morada del señor Alvarez que es donde se hospeda.

El señor Zuzarri es portador de los poderes correspondientes para que el Penitenciario señor Ozcoide tome posesión de nombre del señor Cadena y Elela de la Diócesis que le ha sido confiada.

Ese acto tendrá lugar mañana por la tarde ó el lunes, pues depende del acuerdo del Cabildo Catedral.

El sabio y respetable provisor don Ignacio Hernandez, continuará por ahora gobernando la Diócesis, Sede plena.

El nuevo Prelado hará su entrada en Vitoria el día 20.

Reiteramos nuestra bienvenida y saludo respetuoso al señor Zuzarri.

CRONIQUELLA

Paréntesis triste—Las fiestas de Agosto—Los espatadantzaris—La fiesta de la jota—Rondalla—A mandar llover.—Buena corriente.

En cambio de la animación y alegría con que el Carnaval se anuncia en otras capitales, tenemos aquí la tristeza y la apatía y hasta entre las pocas diversiones de que disfrutamos se abre un pequeño paréntesis.

La animación que ha reinado en Vitoria durante estos últimos días, ha desaparecido repentinamente para dejarnos sumidos en nuestro habitual aburrimiento.

La troupe de Soriano nos abandona por disolución.

Hasta el buen tiempo de que hemos disfrutado se acaba y las lluvias que á caer empiezan nos harán recordar al Sindicato, del cual seguramente echarán pestes todas las domésticas al quitarnos el barro que llevara nuestros pantalones y nuestras botas, gracias al celo que don José desplegó para limpiar las calles.

Pero olvidemos estas tristezas y aprovechemos estos instantes de sosiego, para pensar en la fiesta que se acerca y no recordarla con tristeza, demasiado vendrán para agobiar nuestro espíritu y nuestro estómago durante las terribles viglias.

Aún faltan seis meses para las fiestas de la Blanca y ya pensamos en las diversiones de que hemos de disfrutar en aquella época, sino se fueren las cosas.

De toros y de teatro se habla mucho por ahí, habiendo muchos y variados comentarios.

Entre los festejos verdaderamente nuevos, tendremos uno que seguramente ha de gustar en nuestro pueblo por el carácter vascongado.

Nos referimos á los *espatadantzaris* cuya contrata es segura para las próximas fiestas, por la empresa de espectáculos.

Su representante ha estado en Vitoria y si las gestiones realizadas van por buen camino según hemos oído, tendremos el gusto de aplaudir en el Principal y en el Circo á los simpáticos bailarines cuya agilidad es verdaderamente inconcebible.

Otro de los festejos en los cuales se piensa introducir una innovación es en el llamado Fiesta de la Jota que se celebrará este año con más solemnidad que la última vez.

Probablemente serán contratados por la empresa de espectáculos, notables cantadores navarros y célebres guitarristas que seguramente serán oídos con deleite por nuestro público.

Y por si esto fuera poco, tendremos también una notable rondalla navarra que compartirá los aplausos con los anteriores.

Pero no queremos pensar en estos y otros festejos, por que es adelantar demasiado los acontecimientos y antes de que lleguen cosas tan agradables, tendremos que ver otras muy tristes.

Entre las casas en construcción, la lluvia que ha comenzado á caer y nuestro célebre Sindicato, están las calles que no puede darse un paso por ellas.

El bueno de don José, se ocupa mucho del agua que está bajo tierra y muy poco de la que está encima, y justo es pensar en las dos; en la que nos falta y en la que nos sobra.

Pero no debemos apurarnos por tan poca cosa, pues tan extraordinarias son las dotes de nuestra eminencia municipal, que sabrá sacar agua cuando haga necesidad y retirar la sobrante, si nos estorba.

Lo que hay que hacer *aquí* es pedir á don José que haga uso de toda su omnipotencia y si como esperamos, atiende nuestros ruegos, viviremos en el mejor de los mundos.

Ya lo sabe pues el veterano concejal; procure complacernos y secar las calles ahora que llueve y cuando esté tiempo seco... que se vaya á mandar llover.

Según se nos ha dicho, ayer celebraron una reunión, importantes elementos de los distintos partidos políticos de esta capital.

Como suponíamos, reinaron corrientes de unión y amor á la patria chica, cosa que llena de satisfacción el alma de todo buen vascongado.

En la reunión se trataron los puntos preliminares á la candidatura que ha de aparecer en breve, y en la cual formarán hombres de los diferentes partidos políticos.

Mucho nos complace el que las nobles aspiraciones del país se vayan traduciendo en hechos.

LAS CORRIDAS DE PERIA

Están ustedes de enhorabuena. Ahí vá, por ahora, el último y definitivo de la serie. Ya pueden quedarse tranquilos hasta el día 24.

De lo escrito se deduce, que según mi leer saber y entender, la mejor ganadería es, actualmente, la de don Joaquín Murube, y el torero número uno, á causa de las desdichadas circunstancias por que atravesamos, Ricardo Torres (*Bombita*).

Las demás toradas y los demás coletas, ya se sabe el orden por el que han sido colocados.

¡Por no hacer nada á toreros, tampoco ha concedido, á nuestro juicio, el tiempo debido para la presentación de pliegos, siendo esta una torpeza más que añadir á las infinitas que ya hemos anotado.

El plazo de admisión expira el 24 del actual mes de febrero, á las doce del mediodía, consistiendo aquel en tres semanas escasas, pero muy escasas.

Hasta la fecha no se ha presentado ninguna proposición, ni se tiene conocimiento oficial de empresa alguna.

Solamente se ha recibido, en el municipio, una carta particular del empresario madrileño don Pedro Niembro, y, como decimos, ésta es la única noticia registrada á la presente.

Se dice que hay dos ó tres vitorianos con dinero y ganas de gastárselo ofreciéndonos un buen cartel.

También parece que se agitan un poco algunos de los individuos que formaron parte de la empresa del pasado año.

Y, por último, hay quien desea que se reúnan doce ó catorce amigos para *colar á la pena en el negocio*.

Sagrados son para nosotros los intereses de todos y, por lo tanto, los del empresario, llámese como se le llame; pero lo son más, aún, los del público, por lo cual esperamos que la comisión estudie las ofertas con el interés necesario, y la aplicación lo haga así y elija con *tiento*, pues ello redundará en beneficio del pueblo.

Esas son, según hemos oído, las corrientes que existen en la casa de la ciudad, por lo que nos parece que de no tener en cartera, para el día 24, ninguna combinación de las apetecidas, serán desechadas todas y se *en cargará* del asunto el mismo ayuntamiento.

La plaza de Vitoria, como ayer decíamos, sinó de las sobresalientes, tampoco debe considerarse como de las peores, muy en particular si del resultado de las corridas se trata, pues raro es el año que no vemos cosas notables y bastante mejores que las que tanto se ponderan en otras poblaciones de más impuntancia y pretensiones taurinas.

Pero en la capital de Alava somos así: todo lo de aquí nos parece malo y nos dedicamos á pregonar esa equivocada opinión á los cuatro vientos, al revés de lo que sucede en otras partes.

Que este año queden satisfechos hasta los más descontentadizos, es mi vehemente deseo.

BLANCE.

EN EL ATENEO

Anoche á las siete, dió principio en el Ateneo su anunciada conferencia, nuestro querido amigo el ilustrado oficial de caballería don Pablo Geveño.

El tema desarrollado fué "El teatro por dentro", demostrando el conferenciante haber hecho un concienzudo estudio, de todo lo que al teatro moderno se refiere.

Agobiados por exceso de original, nos vemos imposibilitados de dar hoy cuenta detallada de la conferencia de

ayer, que merece ser conocida de todos.

Solo diremos que la escogida y numerosa concurrencia que llenaba el salón, premió la labor del conferenciante con una prolongada ovación.

Otro día daremos cuenta detallada de la interesante conferencia, limitándonos hoy á felicitar á nuestro querido amigo, y deseando que muy pronto vuelva á dejarse oír en el mismo sitio.

HERALDO ALAVÉS

Se vende en el Kiosco del Globo del señor Alonso; Kiosco estanco de doña Francisca Varela, junto al comercio de los Alemanes; en el estanco del señor Vallés, calle San Prudencio; en el café y estanco de don Julián Iturralde, calle de San Francisco y en el estanco de don Eusebio Mendía, calle de San Antonio número 3

Ayuntamiento

Función religiosa

Mañana asistirá nuestro ayuntamiento en corporación á la función que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral con motivo de la publicación de la Santa Bula.

Edicto

Se ha publicado un edicto por nuestro ayuntamiento en el cual se convoca para la sesión que se celebrará el día 5 de Marzo próximo, á todos los quintos que disfrutan de exención desde el reemplazo de 1902, con objeto de revisarlas para ver si todavía existen las causas que los eximieron del servicio militar.

A dicha sesión deberán ir provistos de todos los documentos que justifiquen la existencia de la mencionada causa, y en caso de que hubiesen cesado y no tuvieran ninguna otra que les exima de los cuerpos armados, serán declarados soldados.

EN BROMA

Desde hace días se encuentra entre nosotros la célebre adivinadora y sonámbula de nacimiento Madame Lyda.

Esta Madame, que además de adivinadora posee un talento excepcional (así lo dice con gran modestia en los prospectos) viene realizando sobre la tierra la loable misión de revolver cráneos y escudriñar corazones en cualquier uso, en beneficio de la persona humana.

Nada se opone á su don sobrenatural, y por un módico estipendio puede cualquier mortal satisfacer su curiosidad acudiendo á su consultorio.

El éxito es segurísimo.

¿Quiere V. saber con certeza de qué enfermedad se le murió el hijo, y en quién pensó el pobrecillo cuando exhaló su pester suspiro? ¿Desea usted averiguar el número de veces que murmuran de usted al día sus fervientes aduladores?

¿Tiene usted el capricho de conocer el siglo en que ocurrirá su fallecimiento y cuántas libras de pan llevarán á sus funerales?

Pues todo esto y cuanto se le antoje se lo dice á usted en el acto Madame Lyda, valiéndose de un procedimiento que ella solo conoce.

El servicio que presta á la humanidad es incalculable.

¿Que se extravía un objeto cualquiera; la brocha de afeitar, por ejemplo, y quiere usted conservarla como recuerdo de familia?

Acude usted donde esta señora y dice usted:

—Vámonos á ver, madame: ¿Qué ha sido de mi brocha?

La adivinadora permanece unos minutos como petrificada y contesta con aplomo:

—La brocha se la comiste en unión de unos espárragos el 16 del pasado.

—¿Es decir que la he digerido?

—Toda no; parte del mango lo tienes *intercalado* en la quinta costilla, conforme se va á mano derecha.

Entre las personas que han desfilado por el domicilio de la diosa figura una señorita muy cursi y romántica que no suelta más que con príncipes y magates.

—Sabeis—dijo á la adivinadora—quién es un joven rubio, de mirada lánguida que me hace el amor?

—Sí, señorita.

—¿Podeis decirme qué posición ocupa?

—Vertical.

—Quiero decir si desciende de alta alcurnia.

—Desciende todos los días de una guardilla.

—No es eso. ¿Sabeis si su papá ostenta algún título?

—Su papá ha sido guardia de seguridad y ahora se dedica á la cría de ganado lanar.

También algunos *tenorios* han visitado á la sonámbula para escuchar de sus labios los éxitos obtenidos en amorosas empresas.

Un *pollo* de los que se perfuman con colonia de peseta el litro y pasan la existencia escribiendo sandeces á las muchachas preguntó ayer:

—Madame Lyda: ¿Ha recibido Lolita la poesía que le envié por el correo interior?

—La ha recibido.

—¿Y qué dijo al leer tan bellísimos versos?

—Dijo que era usted un memo y que *hadorada* no se escribe con h.

Vamos, que si esta señora diera sesiones públicas y atinase lo que tiene dentro algunas eminencias, qué amargos serían los desengaños.

No faltaría concejal sabio de los que se consideran superiores á los de

más hombres, que preguntaría con orgullo:

—A ver: ¿Qué forma tiene mi privilegiado cerebro?

Y la adivinadora respondería:

—Ninguna. En vez de cerebro tiene un sustrato algo parecido á una escarpia.

Teatro Principal

Hoy sábado, penúltima función de la temporada, se pondrán en escena la comedia en tres actos y en prosa, de Mario y Sandoval, titulada

Los gansos del Capitolio y la zarzuela en un acto

Torear por lo fino

Funciones para mañana:

Por la tarde á las tres y media.— El juguete cómico en un acto y en prosa

El aire

El juguete cómico en un acto y en prosa

¡Lagarto... Lagarto!

El monólogo

Causa criminal

La zarzuela en un acto y en verso

¿Cómo está la sociedad?

Por la noche á las ocho y media: despedida de la compañía.—El drama en tres actos y en prosa

El abate I.º epée y el asesino

La huérfana de Bruselas

La zarzuela en un acto

¿Cómo está la sociedad?

Boda aristocrática

Se ha celebrado, en la capital de España, como ya anunciamos, la de nuestro querido amigo y distinguido paisano don Valentín de Verástegui, primer teniente de caballería de husares de Pavia, con la bella y bondadosa señorita María del Carmen Javarré, hija de los señores marqueses de los Ulagares.

La ceremonia religiosa se verificó en la iglesia parroquial de San Justo, bendiciendo la unión el virtuoso e ilustrado presbítero don Jaime de Verástegui, hermano del novio.

El templo se hallaba primorosamente adornado y lo novia vestía riquísima *toilette* de raso blanco, que realzaba su natural hermosura, luciendo el novio el vistoso uniforme del cuerpo á que pertenece.

Así mismo entre los concurrentes muchos uniformes, formando en la comitiva las numerosas familias de los contrayentes y gran parte de la aristocracia de la corte.

En interminable fila de carruajes se trasladaron los recién casados á invitados á la morada de los padres de la desposada, sirviéndose magnífico banquete con arreglo á delicadísimo menú.

La feliz pareja ha recibido, con motivo de su enlace, de las incontables y escogidas relaciones con que cuenta, multitud de soberbios regalos.

Los señores de Verástegui no han salido de Madrid, habiéndose ya instalado en su preciosa casa.

La falta material de espacio nos obliga, contra nuestro deseo, á no extendernos en más detalles, lo cual muy de veras lamentamos.

Al nuevo matrimonio y sus respectivas familias enviamos nuestra enhorabuena mas cariñosa por tan agradable suceso, deseando á los esposos todo género de felicidades en el estado que acaban de abrazar.

MILITARES

Destinos

Guardia Civil.—Han sido destinados á la comandancia de Alava los capitanes señores Sanchez Marcos y Lopez Villanueva y el primer teniente señor De la Vega Lombarda.

Misas de tropa

Mañana oírán misa los cuerpos de esta guarnición en la forma siguiente: El segundo regimiento de artillería de montaña á las nueve en San Miguel.

El regimiento cazadores de Arlabán á las nueve en San Vicente.

El regimiento infantería de Guipúzcoa á las doce en San Miguel.

Cuenca á las once y media en los Carmelitas.

Administración militar en las Salesas á las once y media.

Servicio de la plaza para el día 19

Parada, regimiento de Cuenca.

Jefe de día, teniente coronel de Guipúzcoa don Lorenzo Nieto.

Imaginería, comandante de Cuenca don Juan Siguenza.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Casto Alvarez.

Barberos para la semana entrante, Cuenca.

Traje el de días festivos.

PARREJO.

SUCESOS

Escándalo
El agente de vigilancia Vicente Quintana, se creyó anoche obligado á llamar la atención de un espectador que en el Cinematógrafo, y ante la película del entierro de la princesa, hizo varias manifestaciones.

Así nos lo cuentan y así lo contamos sin perjuicio de rectificar o aclarar algún concepto, si lo necesita.

La adivinadora
Se nos dice que las autoridades judiciales se han encargado de cortar los vuelos a esa adivinadora de gran talento que en Vitoria estaba resolviendo el problema de vivir a costa de... payos.

DE SOCIEDAD

Ha salido para sus posesiones de Santo Domingo, nuestro querido amigo don Benito Yera, alcalde presidente de nuestro excelentísimo ayuntamiento.

En el correo del mediodía ha marchado a Laguardia, donde presta sus servicios, nuestro buen amigo el ilustrado médico, delegado provincial de la Asociación de médicos titulares, don Atlano Domingo.

A despedirle han acudido numerosos amigos con que el señor Domingo cuenta en Vitoria.

Desémosle un viaje feliz y verlo pronto entre nosotros.

A Zaragoza ha marchado por asuntos de comercio, nuestro querido amigo don Feliciano Ruiz.

En un coche de su propiedad, han salido para Salinas, nuestros amigos los señores médicos, Lacalle y Apraiz.

El lunes 20 del corriente se celebrará en la parroquia de la S. I. Catedral el oficio y misa de aniversario, en sufragio del alma de la virtuosa señora doña Guadalupe de Apraiz y Saenz del Burgo que falleció en Vitoria en igual fecha del año anterior.

Todas las masas que se celebran en la mencionada parroquia el día 20, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada y las que, se celebren el martes y miércoles, por el alma de dicha señora y la del que fué su esposo don Pedro Cavia y Arana, que falleció el 13 de Febrero de 1898.

Con tan triste motivo, nos asociamos muy de veras al dolor de su hijo el presbítero don Julian Cavia y de los señores de Apraiz, hermanos de la finada.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en el regimiento de Sevilla, de guarnición en Cartagena, el primer teniente del batallón de Cuenca, destacado en Orduña, don José Juárez.

Con tal motivo ha salido para su nuevo destino nuestro querido amigo.

Se encuentra restablecida por completo, del fuerte ataque de gripe que ha sufrido, la señora del oficial del teléfono interurbano amigo nuestro don José Díaz.

Mucho celebramos el restablecimiento de la enferma.

En el correo de las doce ha salido para Elciego (Alava) nuestro querido amigo el secretario de la Excelentísima Diputación de Alava don Eliodoro Ramírez de Olano.

El objeto del viaje es asistir a su señora madre política que se encuentra enferma de suma gravedad en aquella villa alavesa.

En el rápido de esta mañana han salido para Madrid, donde permanecerán una temporada, don Angel González acompañado de una de sus hermanas.

A la estación han salido a despedirles su señor padre don Ramón González Tablas, gobernador militar de esta plaza, acompañado de su ayudante.

Les deseamos un feliz viaje y mejor estancia en la corte española.

A las seis y media de esta mañana se han unido ante Dios en la parroquia de San Miguel Arcángel de esta ciudad el joven don Enrique López de Perdicés, con la señorita Zoila Cortázar Ibarra, siendo padrinos don Cipriano Rodríguez y doña Juana Santos.

Los novios han salido en el ripert de la mañana para Bilbao, de donde se trasladarán a Santander, Valencia y otras capitales.

Damos nuestra enhorabuena a los recién casados.

Esta mañana ha contraído matrimonio en la parroquia de San Pedro, el joven empleado de la estación del Norte don Santos Orbananos con la joven Higinia Fernández, siendo apadrinados por don Francisco García y la señorita Dionisia Altí.

Después de la ceremonia los invitados se han trasladado al café de Valdecantos donde se les ha servido un espléndido desayuno, habiéndose después bailado hasta el mediodía, hora en que han salido los recién casados para Logroño y Zaragoza.

Desearnos a los recién casados, una eterna luna de miel y felicítamos a las familias de ambos contrayentes.

Para primeros del próximo Marzo tendrá lugar en la iglesia parroquial de Villarreal de Alava, el matrimonial enlace de nuestro particular amigo don Valentín de la Calle, con la simpática joven de dicha villa María Bengoa.

Con tal motivo mañana a las ocho de la noche se reunirán buen número de amigos del novio, en un acreditado restaurant para celebrar la despedida de soltero.

ra para medir sus fuerzas con el atletismo club bilbaíno el próximo verano. Mañana por la tarde, se anuncia, un match en los campos de Lamiaco, para el cual hay mucha animación.

Fiesta
Los republicanos celebrarán esta noche una velada en el Teatro Circo del ensanche.

Adolfo.

Provincias

(POR TELÉFONO)
(De nuestros corresponsales)
Ejemplar del Quijote

Valladolid 14-9 m.
El señor Coplin, encargado por la viuda de Ortega de ofrecer al Estado el ejemplar de la primera edición de "El ingenioso hidalgo don Quijote de la Mancha", corregido, acotado y anotado de puño y letra de Cervantes recibió ayer un telegrama del ministro de instrucción pública señor Lacierva, rogándole que inmediatamente vaya a Madrid llevando el ejemplar, para que examine éste una comisión técnica.

Además el director del Museo Arqueológico de esta capital señor Pérez Rubin, recibió también ayer instrucciones telegráficas a cerca de este asunto.

Encargábasele de examinar el ejemplar y enviar enseguida su informe. Y se le anunciaba que si es en efecto, el ejemplar que sirvió al señor Ortega para su celebrada obra el Estado lo adquiere por el precio que señale su poseedora.

Palma.

Segunda conferencia telefónica
Pamplona

(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
Reunión

Esta tarde se reúne en las Casas Consistoriales la comisión de Fomento de nuestro Excelentísimo Ayuntamiento.

El objeto de la reunión es tratar de la contrata de los toreros que han de tomar parte en las corridas que se verifiquen durante las próximas fiestas de San Fermín.

También se tratará en dicha reunión de escoger el boceto, según el cual, se han de hacer los carteles para las mismas fiestas.

Detenidos
Comunican de Olite, que han sido detenidos por la guardia civil, tres individuos por una tala abusiva de árboles en los alrededores de dicho pueblo.

El centenario
Hoy se han reunido las autoridades, representantes de diversas entidades de tratar de la organización de festejos con que se ha de celebrar el centenario del Quijote.

Se han presentado varios proyectos de programa, entre ellos uno del sacerdote Don Tomás Azcarate que abarca espectáculos públicos, literarios y religiosos.

La Guerrero
Es ya un hecho que la notable actriz María Guerrero, actuará en el teatro Gayarre, durante las próximas fiestas de San Fermín con su excelente compañía.

Causas
El miércoles 22 de este mes, comenzarán en esta audiencia las vistas de las causas que corresponden al actual cuatrimestre.

García.

Tercera conferencia telefónica
Madrid

(De nuestro corresponsal)
«El Imparcial»

Este periódico publica una carta de los vocales del Instituto de reformas sociales que dictaron el laudo rechazado luego por los obreros de esta corte, en cuya carta los vocales protestan de la afirmación que se ha hecho, diciendo que a su fallo precedió una comilona, a continuación de esa carta «El Imparcial», pregunta:

Vamos a ver: ¿Qué se comió en esa velada donde quedó firmado el laudo? El obrero Rubio nos dice que solo fué un tinte en pie; y la verdad es que un tinte en pie en que se escota a quince pesetas para el cubierto y 40 para extraordinarios y cuya cuenta total según vemos en el «Restaurant Tourner», asciende a 250 pesetas es mucho escote.

Ahora lo que hace falta es un nuevo laudo en el que se haga la diferencia entre el hambre y miseria nacional y el hartazgo.

«España»
Hace ver lo que debe ser el Instituto de reformas sociales y censura al «Imparcial», por sus alfilerazos a las resoluciones de aquella entidad.

Nombramientos
Han sido hechos los nombramientos de inspectores provinciales de sanidad:

Para Vizcaya a favor de don Adolfo Robles; para Logroño, don Leopoldo Pérez, para Alava, don Donato Cernelo, y para Guipúzcoa, don Emilio Castell.

No comunico los demás porque supongo no interesarán a esa región.

Enfermo
El ministro de Marina tiene enfermo de algún cuidado a uno de sus hijos.

Según los médicos, el enfermo padece un ataque de influenza.

Disposición
La «Gaceta» publica hoy la convocatoria para el ingreso en las Academias militares.

credenciales
A las dos ha tenido lugar en Palacio el acto de presentar sus credenciales, el nuevo ministro plenipotenciario de Méjico en España.

La ceremonia ha sido revestida de iguales solemnidades que la del ministro de Honduras.

El presidente del consejo, asistió por sí y en representación del ministro de estado.

Entre el rey y el nuevo enviado se han cruzado los discursos de rubrica.

Una queja
Dice «El Economista», que una comisión de la Junta del Colegio de Agentes de Cambio y bolsa de Madrid va a visitar al ministro para protestar ante él del decreto de 9 de Febrero, el cual exige a los agentes hagan públicas las operaciones en que intervengan lo cual es contrario a las disposiciones del Código de comercio pues hay operaciones que como los préstamos sobre valores no deben de ninguna manera hacerse públicas.

La labor del presidente
Según el mismo «Economista», el presidente del Consejo de Ministros no solía prestar atención a los proyectos financieros ya conocidos, sino y muy especialmente al saneamiento de la moneda.

Prueba de esto es una conferencia celebrada ayer entre el señor Villaverde y el marqués de Aldama, siendo el objeto de la conferencia una entrevista será que el marqués de Aldama siga presidiendo el Consejo de la Tabacalera y desempeñe a la vez el cargo de consejero del Banco de España.

Palma.

ATENTADO DE MOSCÚ

(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
LOS REVOLUCIONARIOS

(POR TELÉFONO)
(De nuestro corresponsal)
El porqué del atentado.—En la capital.—La condena.—La situación.—La gran duquesa.

Paris 18-9 m.
Se han recibido despachos dando cuenta del por qué ha sido víctima del partido revolucionario el Gran Duque Sergio.

Parece que este Gran Duque era de todos los tíos del Czar el que más influencia ejercía sobre éste.

Se asegura que todas las tentativas liberales de Nicolás II habrían sido combatidas por el Gran Duque Sergio y que últimamente se opuso al llamamiento de los delegados de provincias.

El Gran Duque era impopular en duro y reaccionario al decir de la prensa liberal. En cambio su esposa es admirada y adorada.

El Gran Duque, desde que había dejado su cargo de Gobernador, se había instalado en el palacio de Kvenlin que está en el centro de la ciudad. Como era comandante en jefe de las tropas de la circunscripción militar de Moscú, quería residir en el centro de la capital.

El Kremlin es una antigua ciudadela que comprende muchas iglesias, un arsenal, Palacios, el Tribunal de Justicia y algunos alojamientos de funcionarios militares.

Se levanta el palacio sobre una colina situada en el centro y que está rodeada por círculos concéntricos de edificios.

El nuevo blístro está situado junto al muro del Kremlin adosado a la capilla de la Virgen de Iberia.

Hay que notar también que el asesinato del Gran Duque se ha hecho de parecida manera que el del ministro Plehve. También aquí se ha encargado un carruaje de cerrar la marcha al que conducía la víctima del nihilismo.

Telegramas de San Petersburgo comunican que se supo la noticia del atentado contra el gran duque Sergio, con mucha tardanza.

Por los círculos políticos y oficiales empezó a circular la noticia a las cuatro de la tarde, propagándose luego por el resto de la ciudad con increíble rapidez.

La sensación era enorme y todos los avanzados procuran ponerse a recaudo contra las represalias que ha de tomar el Gobierno.

No era para nadie un secreto la condena de muerte dictada por los círculos revolucionarios contra una persona de la familia imperial como venganza por los sangrientos sucesos del 22 del pasado mes.

Se sabía por muchos la condena pero no era de todos conocida la persona designada.

Sin embargo el Gran Duque Sergio por su significado entusiasmo por la autocracia se había rodeado de más policía y había adoptado precauciones para evitar un golpe de mano que por desgracia ha resultado conforme lo deseaban sus organizadores.

Los estudiantes y obreros de la capital van armados hasta los dientes para repeler las agresiones de la policía y se muestran satisfechos por la muerte del Gran Duque Sergio amenazando con seguir los atentados de continuar las represiones sangrientas.

En previsión de colisiones se nota que las mujeres no andan por la calle y San Petersburgo ofrece el mismo aspecto de las jornadas de hace un mes.

Sotnias de cosacos patrullan por las calles y alrededores de la capital y prestan servicio permanente a las fuerzas de la policía, que llevan ya practicados ininidad de registros y detenciones.

Isabel Feodorovna, esposa del

gran duque, se encontraba en el Kvenlin cuando ocurrió el atentado que puso fin a la vida de su marido.

Entreteníase en revisar los trabajos de las señoras que confeccionan hilas y vendajes con destino a las tropas de la Manchuria y se disponía a salir para el palacio del gobierno general, donde debía reunirse con su esposo.

Con toda clase de precauciones se dio la noticia a la gran duquesa, quien sufrió un desmayo.

Otro detenido.—Restos humanos.—Las cartaras.—Exequias.—El Czar inconsolable.

Paris 18-2 t.
Para proteger la libre comisión del atentado había varios nihilistas armados en el trayecto que recorrió el Gran Duque Sergio.

Apenas cayó éste víctima de la explosión un policía vió huir por una calle antigua a un hombre de mal aspecto con un revólver en la mano.

Tras larga persecución logró darle alcance y detenerlo.

El anarquista no se resistió y dijo que tenía armas como otros varios compañeros suyos para proteger de la policía a los autores del atentado y llevar a cabo éste, caso de frustrarse.

No negó su participación en el complot pero se obstinó en negarse a declarar su nombre y se ha salido con la suya.

El cuerpo del gran Duque quedó completamente destruido, siendo muy difícil que puedan recogerse todos ellos, pues fueron a gran distancia y en cantidades muy pequeñas.

Una mujer del pueblo encontró en una vía próxima al lugar de la explosión parte del cerebro del gran Duque y se lo entregó a un inspector de policía quien lo depositó en el féretro preparado al efecto.

La cartera que llevaba encima el gran duque Sergio cuando murió se ha recogido, es finísima y contenía muchos billetes de dinero y algunos documentos que se entregaron a su esposa enseguida.

En la cartera del detenido no se ha encontrado más que un billete de 40 rublos, pues el anarquista debió prepararse para que no le quitaran ningún documento comprometido.

En la residencia habitual del Gran Duque Sergio y ante el féretro del mismo entonaron ayer a las cuatro de la tarde solemnes respuestas todos los popes de Moscú.

El oficio fúnebre dió comienzo a las diez de la noche revistiendo extraordinaria solemnidad y siendo presididos por el Gran Duquesa, viuda, que estaba severamente enlutada y cuyo triste continente impresionó mucho a cuantos la vieron.

Comunican de San Petersburgo que las astillas del coche donde ha tenido lugar el atentado, se han recogido cuidadosamente con objeto de guardarlas como reliquias.

La gravedad de las heridas que sufrió.

Los estudiantes detenidos, han sido maltratados.

El Czar y su esposa muestran inconsolables por la trágica muerte de su tío.

El ministro ha pretendido conferenciar con el Czar y éste se ha negado a recibirle.

Sucesos en Rusia

(Por teléfono)
(De nuestro corresponsal)
Paris 18-9 m.

La rebelión se extiende
Comunican al periódico londinense «The Daily Express», que según noticias de Odesa aumenta la rebelión de una manera alarmante, extendiéndose por toda la región del Cáucaso.

Atentado en Varsovia
El jefe de una fábrica de Varsovia, M. Fragnet ha sido víctima de un atentado.

Volvió en un coche de dar un paseo y al entrar en casa un desconocido le disparó varios tiros de revólver, dos de los cuales rompieron los cristales del coche y el tercero le atravesó el brazo.

El agresor no ha podido ser detenido.

A los Gobernadores
Con motivo de la gravedad de la situación, el ministro ruso del interior, ha enviado a todos los gobernadores, la prohibición absoluta de ausentarse de sus respectivas provincias hasta nuevo aviso.

Rusia y Japón

(De nuestro corresponsal)
Paris 18-10 m.
Crippenberg
El general Crippenberg que ha celebrado ya su entrevista con el Czar, se cree que volverá enseguida al teatro de la guerra.

Tunguses
Han aparecido en el Sur de la Manchuria numerosas bandas de tunguses, que asaltan los pueblos, cometiendo toda clase de tropelías.

Combate
Los japoneses han atacado por sorpresa el puente de Gounchoulin. Al encuentro les ha salido un destacamento ruso, teniendo lugar un combate a 20 kilómetros de dicho puente.

Extranjero
Será loco?
M. Prunier, cultivador en Chati-

llón-sur-Thouet, que había asesinado a su doméstica, ha sido puesto en presencia de su víctima sin experimentar ninguna emoción.

Ignóranse los móviles que le impulsaron a cometer tan horrendo crimen.

Los ascensos
El ministerio de la Guerra francés ha publicado para fines de este mes ó la primera semana de Marzo, el cuadro de ascenso de los oficia es de la escala activa.

Cuarta conferencia telefónica
Bilbao

(De nuestro corresponsal)
5 20 t.
Un lobo

Un vecino de Carranza llamado Francisco Rodrio se ha presentado a la Diputación pidiendo el premio que le corresponde por haber dado muerte a un tremendo lobo en los montes de aquel valle.

Velada
En el Centro Vasco disertará esta don Juan Carroside, acerca del tema: «Etimología de los pueblos de Vizcaya divididos por grupos según clase».

Sesión
El martes celebrará sesión la Diputación provincial.

El programa
En la velada republicana de que antes le he dado cuenta, se pondrán en escena «Deuda de sangre», el estreno «Ojo al Cristo», el monólogo «Madre», y «Una lección aprovechada».

Mendigos
Los forales de Ortuella, cumpliendo las disposiciones vigentes, han detenido a 14 individuos que se dedicaban a la mendicidad.

Nombramiento
El tribunal de oposiciones a las plazas de Maestras auxiliares ha nombrado para aquellas vacantes a doña Romana Villalra, doña María Jesús Ibaeta y doña Clara Arritaonaandia.

Financieras
Se ofrece dinero para Puertos cuartas, carreteras, Tudelas y Centrales eléctricas y papel para obligaciones de la Resinera, Polares, Amortizable, Naviera, Crédito Unión Minera y Meneras.

Adolfo.

Valores

(POR TELÉFONO)
18-2 21 t.
BIlBAO

Interior 78 40.
Amortizable 98 30.
Banco de España 460.
Aurora 85 50.
Almagreras 117 y 117 50.
Argentería de Córdoba 270.
Naviera Vascongada 45.
Altos Hornos 188 50.
Resineras 164.
Bilbao Durango 98.
Vasco Asturiano 78.
Hidro-eléctrica 91.
Explosivos 233.
Obligaciones Bilbao Portugalete segundas 94 75.
Idem primeras y segundas 107.
Papelería 97 50 precedente.
Durango Zumarraga 92 50.
Paris cheque 31 60.
Londres cheque 33 90.
Idem a libras 33 15.

MADRID

4 por 100 interior contado..... 78 40
5 por 100 amortizable..... 00 00
Acciones del Banco..... 457 00
Acciones de Tabacos..... 460 50
Francos..... 31 50
Libras..... 33 70
Exterior español estampillado..... 05 00
Acciones azucareras preferentes 99 75
Idem ordinarias..... 52 50
Obligaciones de idem..... 101 40

BILLETES DEL BANCO FALSOS

En el Banco de España de Madrid se ha presentado un señor con objeto de cambiar un billete falso de 100 pesetas, correspondiente a la emisión del mes de Julio del año de 1903.

A continuación indicamos los caracteres por los cuales se pueden diferenciar los billetes legítimos de la citada emisión de los falsos.

A éstos les faltan las estrías del papel, y a más de tener la numeración defectuosa, los marcos de agua no ofrecen la limpieza que en los billetes legítimos.

8503 Casino Artista Vitoriano

La Junta Directiva de esta Sociedad admite proposiciones hasta las nueve de la noche del día 20 del actual para la confección de 9 trajes uniformes con destino a los dependientes del mismo.

El tipo y pliego de condiciones que ha de regir para la subasta se halla de manifiesto en la Secretaría de la indicada Sociedad, donde podrán enterarse los que deseen tomar parte en la licitación.

Vitoria 15 de Febrero de 1905.—Por A. de la J. D.—El Secretario, Marco M. de Osaba.

3374 ARBOLES Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

3368 Obreras para las calderas eléctricas, se necesitan en «La Industrial Alavesa».

3368 PIANOS CHASSAIGNE FRERES y otras varias marcas

Venta: precios reducidos. Aquiliter: 10 pesetas mensuales. CASA GARCIA San Antonio 18- pral.

NIÑOS
y sus desarreglos de lactancia.

Al principio de la vida de un niño, la primera indisposición que puede presentarse es la producida por la leche. El éxito de su vida futura depende del vencimiento de esta indisposición. Acontece, ameno, que si la leche no es buena, el niño se desmejora. Los hechos son siempre más elocuentes que la teoría y daremos hechos para tales casos, casos que siempre resuelve favorablemente la Emulsión Scott. El Sr. Pérez Caballero expone como sigue el caso de su hijo Pilar.

Calle Barriocepo, No 22, Logroño, 19 de Enero de 1904.
May Ses. míos: Mi hija única, Pilar, de dos años de edad, a los diez meses no quería mamar, dándole repugnancia hasta el olor de la leche, por lo que empecé a debilitarse, de una manera alarmante. El médico me aconsejó que le diera la Emulsión de Scott; así lo hice, y con tan buenos resultados, que la niña tiene ahora buen apetito, color sano y se halla fuerte.

Estoy tan satisfecho de haber usado su remedio, que tanto cuanto diga en su favor es poco.

De Vs. muy atto. y a. s. q. b. a. l. FRANCISCO PÉREZ CABALLERO.

El médico sabía lo que se necesitaba, y ordenó Emulsión Scott; y como sucede siempre que se usa Emulsión Scott «buenos resultados» fueron la consecuencia: buenos resultados obtiene siempre, ya sea en casos como el presente ó en casos en que el niño se halla indispuesto por cualquier otra causa. Haced la prueba y seguramente nos escribiréis una carta anunciándonos buenos resultados.

Un frasquito de prueba será enviado a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 833, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para franqueo.

Sermón
En la función que mañana se celebrará en la S. I. Catedral, como domingo de Septuagesima, ocupará la sograda catedral el muy ilustre señor don Liborio Aspizua, canónigo y profesor del Seminario Conciliar.

Pedidos
Se nos dice que de uno de los grupos de casas en construcción de la calle del Sur están pedidas ya en inclinación, casi todas las habitaciones. Madrugar es.

La Compañía de Madrugar
Baños Ares 4, B. Baños 3445

Banda municipal
Programa del concierto musical, que interpretará mañana domingo, de doce a una, en la Plaza Nueva, la banda municipal de Vitoria.

1.º Pasodoble.—Scala.
2.º Danza española.—Mozusky
3.º Overtura «Ca princesa amarillita».—Saint Saens.
4.º Baiser d' Abril. Walses.—Grillet.

Semanero
En la entrante semana desempeñará el cargo de semanero en el Hospital Civil de Santiago, el miembro de la junta don Diego Apodaca.

Campanas
A los señores curas párrocos, recomendamos la casa constructora de campanas, de Palencia, 4 que se refiere el anuncio de 4.ª plana.

Comer bien y barato
Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchichera Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 3.ª plana.

Viático
Esta mañana a las doce se le ha administrado el santo viático al celoso guardia municipal de nuestro ayuntamiento don Isidro Ibaeta, el cual se encuentra enfermo de alguna consideración a consecuencia de una pulmonía.

En la Audiencia
El lunes próximo se verá en nuestra Audiencia ante el jurado la causa procedente del juzgado de Laguardia seguida contra Jacinto Suso por delito de incendio.

La vista dará principio a las diez, estando encargado de la defensa del procesado, el abogado don Pio Monte y el procurador don Jesús Izarra.

Registro civil día 18
Defunciones: varones 3, hembras 25 años. Tomas Albizuri 96 años. Matrimonios: Enrique Lopez con Zoila Cortazar. Santos Orbananos con Virginia Gorostiza.

Resumen del producto obtenido el día 16 de Febrero de 1905.

Alhóndiga..... 1150 33
Matadero..... 667 70
Fielatos..... 775 65
Arbitrios..... 266 48
Total..... 2850 16

Reses degolladas en el Matadero el día 16: 8 bueyes 12 terneros, 0 ovejías 0 carneros, y 10 cerdos.

NUUESTRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica
Bilbao

(De nuestro corresponsal)
3 30 t.
A Madrid

A fin de continuar los trabajos relativos a la revisión arancelaria, esta tarde ha salido para Madrid don Pablo Alzola.

De sport
El Club bilbaíno ha recibido una carta de Londres en que se le anuncia que el Stam de escoc

Bibliografía

No faltan obras especiales sobre el arte de construir, escritas por personas de gran valer. Sin embargo, no creemos que el *Manual Práctico de Construcción* de H. Fernoux, cuyo primer tomo acaba de ponerse a la venta, hará ningún duplicado, porque estas obras técnicas, escritas con fórmulas científicas, hacen largas las consultas y no siempre el consejero deseado.

Este *Manual* tiene el mérito lo menos de dar consejos prácticos, fáciles de encontrar en el momento en que el informe es necesario y se busca con impaciencia.

No es un libro con sus desarrollos, menos aún un curso con sus demostraciones; es un *Manual* al alcance de todas las personas que se ocupan de construcciones, y los mismos Arquitectos no perderán su tiempo en abrirlo para ayudarse en sus obras, mientras los prácticos, maestros, contratistas u obreros, podrán encontrar en él informes útiles a su arte.

El primer tomo, *Albañilería*, comprende todo lo que se refiere a la compraventa de solares, solicitudes y licencias, contratos con los maestros, medianerías, movimientos de tierras, cimientos, excavaciones, tabicado de los suelos, atados y engatillados, obras interiores, evacuación de las aguas pluviales y sucias, etc. Forma un tomo en 8.º cuadrado, impresión esmerada en papel de lujo, ilustrado con numerosos grabados y se vende al precio de 3 pesetas en rústica y 4 pesetas encuadrado en tela en todas las librerías.—P. Orriar, Editor, Plaza de la Lealtad, 2, Madrid.

El número de "Alrededor del Mundo" del jueves 16 de Febrero trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

Los zares asesinados (Historia de sus tragedias).—Azúcar extraído de sustancias raras.—Si el mundo se dividiera en átomos.—El animal más lento del mundo (Donde vive, y sus rarezas).—Los grandes cazadores de fieras.—Las sociedades secretas rusas (Algunas revelaciones curiosas) una "Madonna", terrorista; la Hermandad de la Sangre y la Liga Santa.—El juramento y su historia (Cómo ha sido y cómo es; juramentos célebres).—Lo que cuestan las guerras.—Cómo se creó una raza de gigantes (Proyectos del doctor Metchnikoff).—Consejos para conservar la belleza.—¿Cuántos estómagos tenemos?—Cómo funciona la censura rusa.—El suicidio y la civilización.—Un verdugo insustituible.—Baños fríos o baños calientes? (Cuáles son los mejores; los gordos y el baño).—Exposiciones de enfermedades.—Los pájaros y los hilos conductores de electricidad.—Una montaña rusa subacuática.—Ayas con más sueldo que un ministro, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Recetas y Recreos, etc.

Publica, además, este número otro pliego encuadrable de la preciosa novela italiana "El hombre de los ojos verdes", con ilustraciones de Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—250 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso, 1, Madrid.

Forja y fundición.—El tomo de "Forja y Fundición" que acaba de publicar la casa editorial P. Orriar, forma parte del *Manual del Mecánico* de G. Franche. Esta obra, la tercera de esta colección, que está obteniendo una grandísima aceptación, va ilustrada con 142 figuras, todas nuevas y hechas expresamente para esta publicación. En la primera parte, el autor estudia el trabajo del hierro; en la segunda se refiere al temple y al forjado de los aceros y a las transformaciones del hierro; en la tercera explica las distintas clases de fundición: fundición en cubilote, fundición maleable, colada, etc.; la última parte está destinada al trabajo y a la fundición del cobre.

El precio de esta obra, editada con el mismo cuidado que los tomos anteriores, es de 1.50 en rústica y 2 pesetas en tela. Se encuentra de venta en las principales librerías.—P. Orriar, Editor, Plaza de la Lealtad, 2, Madrid.

Subasta de obras

AYUNTAMIENTO DE SALVATIERRA

Por acuerdo de este Ayuntamiento, el día 15 de Marzo próximo a las once de su mañana se verificará en esta Casa Consistorial la subasta pública a pliego cerrado para la conducción de aguas potables a esta villa, con sujeción a los planos, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas, firmados por el Ingeniero Director don Enrique Retuerto. El presupuesto total asciende a la cantidad de 54.614 pesetas 21 céntimos.

Para tomar parte en la subasta es necesario haber consignado en la Tesorería municipal el depósito de 2.000 pesetas efectivas que será devuelto si no se adjudica la obra al proponente y se elevará a 5.000 pesetas, si se le adjudicase, al tiempo de otorgar la escritura.

Los planos, presupuestos y condiciones, se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Salvatierra 9 de Febrero de 1905.—El Alcalde, Francés Garagalza.—El Secretario, Fortunato Grandios.

Modelo de Proposición

D., vecino de, con cédula personal de, clase, talón número, enterado de los planos, presupuesto y pliego de condiciones formados para la conducción de aguas potables a Salvatierra, se comprometo a ejecutar dichas obras con sujeción a las condiciones citadas, por la cantidad alzada de, (en letra), pesetas.

(Fecha y firma del interesado). 4 3

Se necesita

una oficiala preparadora y maquinista de ropa blanca para caballero. Intútil presentarse sin saber bien el oficio. Estación 7.

Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

Me las oficinas de este establecimiento se hallan al público una *Caja de Ahorros*, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

CALENDARIO DE

Heraldo Alavés

FEBRERO

28 días

Luna llena

Sale el sol 6 h 49.—Pónese 5 h 40

19

1876—Las tropas al mando de Alfonso XII, toman a Estella.

DOMINGO

Septuagésima

50 / Stos. Oabino pbr. y Mr. Alva / 315 / ro de Córdoba cf. Conrado / y Mansueto mrs.

San Beato confesor

Este varón, esclarecido en santidad y letra, nacido en las montañas de Asturias, de padres cristianos, no solo fué Beato de nombre, sino también en las obras de virtud que ejercitaba. Beato después de una larga vida toda de mortificación y llena de merecimientos, descansó en el Señor a 19 de Febrero 768.

CULTOS

PARROQUIA DE SAN PEDRO

Los días laborables, misa a las cinco y media, continuándose sin interrupción hasta la mayor.

Todos los días se dirá misa a las once. Al toque de oraciones, rosario en la Virgen del Amor Hermoso.

Los días festivos la primera misa a las cinco, sucediéndose de media en media hora, hasta las diez que se celebra la misa mayor con explicación del Santo Evangelio.

También habrá misa a las once y a las doce.

A las dos de la tarde rosario, ejercicio

del Viacrucis, Llagas, y visita a Jesús Sacramentado.

Los segundos, terceros y quintos domingos a las cuatro, cultos de las Flores. *San Miguel*.—Rosario y Viacrucis.

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer, Rosario y Salve.

Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

MM. REPARADORAS

A las siete de la mañana misa con Exposición, continuando el Señor Expuesto al público todo el día.

A las nueve misa rezada.

A las cinco de la tarde, reserva y cánticos.

Los días festivos, misa a las diez.

Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señora del Corazón de Jesús.

Los Siete Domingos a San José

IGLESIA DE LAS DESAMPARADAS

El día 5 del presente mes de Febrero dió principio en esta iglesia la piadosa devoción de los siete domingos de San José en la forma siguiente:

Por la mañana.—A las seis y media misa de comunión, a las ocho comunión general y misa en el altar del Santo Patriarca.

Por la tarde.—A las cinco Santo Rosario, lectura, gozos cantados, exposición de S. D. M., estación, reserva con bendición, despedida y adoración de la reliquia del Santo.

CONVENTO DE SANTA CRUZ

Con la solemnidad de años anteriores, dió principio el domingo día 5 de Febrero, en la iglesia de Santa Cruz, la piadosa devoción de los siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José, en la forma siguiente:

A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario y a continuación se leerá el ejercicio de los Siete Domingos.

Las religiosas amenizarán estos cultos con cánticos alusivos al acto, terminando con la despedida al Glorioso Patriarca mientras los fieles adoran la santa reliquia.

EN EL CARMEN

El Domingo 5 de Febrero dió principio en la iglesia de los Padres Carmelitas el piadoso ejercicio de los siete domingos en honor del Glorioso Patriarca San José.

Todos los domingos a las siete y media de la mañana, habra Misa de Comunión general con acompañamiento de armonio, en el altar del Santo. Por la tarde a las seis, rezado el santo Rosario, se hará el ejercicio propio de esta devoción al que seguirá el sermón, enalteciendo las glorias del dignísimo esposo de la Madre de Dios, terminándose con la bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

De esta manera los hijos del Carmelo se preparan a honrar a su especial protector por haber sido el carísimo consorte de su Madre y Patrona y por ser tradición antiquísima y constante en la familia carmelitana.

Nota. Pío IX concedió una indulgencia plenaria en cada domingo, aplicable a las almas del Purgatorio a los que confesados y comulgados hiciesen dicho Santo Ejercicio.

CONVENTO DE LAS R.R. BRIGIDAS

Continúa celebrándose en esta iglesia la devoción de los Siete Domingos a San José en la siguiente forma: A las cuatro de la tarde exposición de Su Divina Majestad, estación, rosario, meditación propia de cada domingo, dolores, gozos y reserva.

3512 Hay una para criar en el pueblo de Mendizabal. Darán razón calle Nueva dentro número 10. 8-1

3497 **HERNIAS (quebraduras)**

DEFORMIDADES OSEAS

El médico especialista, Director facultativo del Gabinete Americano de Ortopedia Moderna, San Bernardino 9, 1.º, estará en Vitoria los días 21 y 22 de la actual y recibirá de 11 a 6 en el Hotel Pallares, a todos los que quieran consultarle sobre tratamiento y curación de hernias (quebraduras), deformidades de huesos, devoción de la columna vertebral y matriz, por medio de los aparatos especiales articulados y reguladores de presión que con tanto éxito se están aplicando en esta casa. 5-6

3501 **Subasta de obras**

AYUNTAMIENTO DE SALVATIERRA

Por acuerdo de este Ayuntamiento, el día 15 de Marzo próximo a las once de su mañana se verificará en esta Casa Consistorial la subasta pública a pliego cerrado para la conducción de aguas potables a esta villa, con sujeción a los planos, presupuesto y pliego de condiciones facultativas y económicas, firmados por el Ingeniero Director don Enrique Retuerto. El presupuesto total asciende a la cantidad de 54.614 pesetas 21 céntimos.

Para tomar parte en la subasta es necesario haber consignado en la Tesorería municipal el depósito de 2.000 pesetas efectivas que será devuelto si no se adjudica la obra al proponente y se elevará a 5.000 pesetas, si se le adjudicase, al tiempo de otorgar la escritura.

Los planos, presupuestos y condiciones, se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Salvatierra 9 de Febrero de 1905.—El Alcalde, Francés Garagalza.—El Secretario, Fortunato Grandios.

Modelo de Proposición

D., vecino de, con cédula personal de, clase, talón número, enterado de los planos, presupuesto y pliego de condiciones formados para la conducción de aguas potables a Salvatierra, se comprometo a ejecutar dichas obras con sujeción a las condiciones citadas, por la cantidad alzada de, (en letra), pesetas.

(Fecha y firma del interesado). 4 3

Se necesita

una oficiala preparadora y maquinista de ropa blanca para caballero. Intútil presentarse sin saber bien el oficio. Estación 7.

Banco de Vitoria

Caja de Ahorros

Me las oficinas de este establecimiento se hallan al público una *Caja de Ahorros*, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio prestará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

Taller de Relojería

Establecimiento montado con arreglo a los últimos adelantos, se hacen toda clase de composituras por complicadas que sean, tanto en relojes de bolsillo, como pared, torre, y ayuntamientos. Especialidad en aparatos mecánicos.

Cronómetros; Repeticiones y Relojes de precisión

GARANTIA VERDAD DE LOS TRABAJOS

Buen surtido en relojes de pared y bolsillo de las marcas más acreditadas, despertadores y cadenas para señora y caballero.

HILARIO GARCIA

Estación 23—VITORIA

Esta casa se encarga también de la colocación de relojes de torre, ayuntamientos y campanarios de las mejores fábricas. 3470 | 6 M.

GRAN FABRICA DE LEGÍAS

Líquida y en polvo marca LA AURORA

de M. García Franco, Zaragoza. Despacho, Ballester 1, duplicado

Propiedades de la Legía Aurora:

Se emplea en agua fría, es higiénica y desinfectante. Destruye los gérmenes de enfermedades contagiosas y excede en buenas cualidades a las empleadas por el método antiguo.

Pedir en todos los comercios de drogas y ultramarinos la Legía marca LA AURORA. 3359

AGENCIA DE

Vapores Correos y Rápidos

DE LAS

MENSAJERIAS MARÍTIMAS

Seis salidas mensuales del Puerto de Burdeos, dos del de Pasajes, para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití y Dominicana, Puerto Plata, Vera-Cruz, Tampico, México, Chile, Valparaíso, Callao (Perú), California, Nevada y a todos los Puertos de la América, a precios más reducidos.

Pedir informes: al

Agente José Maria Casteres

Calle Solana número 7, TOLOSA—(Guipúzcoa) 2768—a 83

3370 BANCO DE VITORIA

Capital 3.000.000 de pesetas

Principales Operaciones

Aperturas de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.

Imposiciones a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán al 2 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como toda clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Órdenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.

Depósitos, giros y negociaciones de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales e inmatriculados y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

3500 **Almacén de carbón**

de Antonio Vignat, calle del Prado núm. 36

Frete al Instituto

Cok, piedra inglesa, Galleta, carbón de encina, roble y leña; se sirve a domicilio. 15 Mz.

REUMATICOS

¡Sústris porque queréis!

Con el "Opeldeloo" del doctor Stersera de Londres preparado por Newbe y, se asegura la desaparición de todo dolor reumático o neuralgía. Si padecéis, probadlo, y veréis desaparecer todos vuestros dolores musculares.

Único depósito en Vitoria.

Farmacia de Bulnes, Plaza de la Virgen Blanca, 1. 3369 | a.

P. ECHEVERRIA

Estación 3.—Cercas Bajas 1

Casa especial, para toda clase de artículos de ferretería para construcciones.

Fabricación e importación. Taller de reparaciones.

Interesa a los señores propietarios conocer los modelos privilegiados así como sus precios.

Se facilitan presupuestos. 3365

2902 **ALMACEN DE**

Maderas de Construcción

Sierra mecánica a vapor

Venta de postes para Telégrafos y Electricas.

Precios económicos, puesta la mercancía en la estación de Miranda.

Dirigirse a don Melitón Peña.—Por Miranda, Valdegovia. San Millán.

2929 31 Marzo.

Importante regalo

Carrera breve y sin gastos

No más rutina

Por 550 pesetas en Vitoria ó 625 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de teneduría de libros por partida doble, cálculo mercantil, correspondencia, sistema métrico decimal, inventarios, balances, operaciones, prácticas de teneduría, preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Dirigirse a don Esteban Arco, calle Rioja 6—2.º VITORIA.

Quince el 28 de Febrero. 15—11 p

3563 **L'UNION**

Compañía francesa de seguros

CONTRA INCENDIOS

fundada en 1888

Garantías de la C.ª en 31 Diciembre de 1904

Capital social 10.000.000

Reservas 12.752.775

Prima a recibir 57.112.177

Total de garantías 119.870.950

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904; 21.802.592.505 francos.

Ministros pagados desde el origen de la Compañía; 279.900.000 francos.

Subdirector en Vizcaya y Alava

D. RAMIRO DE ORRIGOZO

Natur. 11—Elibas.

Agente en Vitoria: don José G. de Leizaola, Estación 4.

Objetos de Escritorio

IMPRENTA MODERNA

Sociedad Cooperativa de Electricidad DE VITORIA

Constituida esta Sociedad por escritura otorgada el 14 de Febrero de 1905, ante el Notario don Frascos Ayala y Mendoza, el Consejo de Administración, debidamente autorizado por la Junta general de accionistas cooperadores, y cumpliendo los demás requisitos exigidos por la ley, ha acordado la

Emisión de 500.000 pesetas en acciones ordinarias de 50 y 250 pesetas, que se ofrecen al público con arreglo a las condiciones siguientes:

- 1.ª La suscripción será pública y tendrá lugar desde el día 20 de Febrero de 1905, de 9 a 1 por la mañana y de 3 a 7 por la tarde, en la oficina del Corredor de Comercio DON PEDRO USATORRE, sita en la planta baja de la casa número 12 de la calle del Prado de esta ciudad.
- 2.ª Las acciones todas se emiten a la par, serán amortizadas en diez años, 6 antes, a voluntad de la Sociedad y devengarán un interés que no será inferior a 6 por 100 ni superior a 7 por 100 anual.
- 3.ª Por cada acción ordinaria de pesetas 250 ó por cada cinco de 50 pesetas que se suscriban por una misma persona se entregará a los suscriptores una acción cooperativa liberada de pesetas 25.
- 4.ª En el acto de suscribirse se entregará contra resguardo, el 10 por 100 del importe de la suscripción. El 90 por 100 restante se irá pagando en plazos que no excedan, cada uno del 20 por 100 del importe de las acciones suscritas, mediando entre uno y otro plazo un espacio de tiempo que no será menor de dos meses.
- 5.ª Las acciones de esta emisión tendrán como garantía todos los bienes de la Sociedad tales como edificios, maquinaria, real, muebles, etc. los rendimientos líquidos de la explotación del negocio, los ingresos por acciones cooperativas de pago de los abonados que pagarán 100 pesetas por caballo de consumo y cualesquiera otros bienes pertenecientes a la Sociedad.
- 6.ª Las acciones cooperativas liberadas y de pago, no devengarán intereses mientras no hayan sido amortizadas en su totalidad las acciones ordinarias, pero una vez verificada percibirán los dividendos correspondientes con arreglo a los Estatutos.
- 7.ª Las acciones de esta emisión tendrán todos los derechos que las conceden los Estatutos.
- 8.ª Si la suscripción excede del importe de la emisión, el Consejo de Administración hará el prorrateo en la forma que estime más conveniente.

Vitoria 14 de Febrero de 1905.—El Presidente, Martín Leonard.—El Secretario, Emilio de Aizuri. 3510 | 2

FABRICA DE RELOJES REGULADORES DE

TOLOSANA Y FLOREZ

VITORIA

Reguladores de precisión, Péndulos compensadores, Relojes eléctricos, Relojes para Oficinas, Bancos, Fábricas, Relojes de Ferrocarriles, Aparatos telegráficos, Aparatos registradores para Vigilantes, Contadores de agua, Talla de ruedas y piñones.

Fabricación automática de tornillos y construcción de toda clase de aparatos que tengan relación con la relojería, etcétera, etcétera. 3444

3508 **GRAN SALCHICHERIA EXTREMEÑA**

Plaza de la Virgen Blanca y Herrería 2

Esta casa vende buen género y a precios económicos. Sirve con toda puntualidad y a domicilio. En sus almacenes se encuentran desde los bocanés más exquisitos, hasta los alimentos más modestos.

Kilóg.º	Kilóg.º		Kilóg.º	Kilóg.º	
	Pls.	Cts.		Pls.	Cts.
Flambros	6	75	Idem por bolas de cincuenta varas, una	8	85
Cabera de jabalí natural	7	75	Idem de lomo	8	50
Idem idem trufado	6	75	Morcillas de carne	4	8
Lengua escarlata	6	75	Idem de cebolla, docena	8	25
Jamón en dulce	10	50	Chicharrón prensado	8	25
Queso de cerdo	6	50	Salchichas blancas y enc.	2	20
Paté de hígado	4	50			
Jamones			Tortinas y mantecas		
Jamón Gallego entero	8	25	Tortina fresco	1	60
Idem idem al corte	4	50	Idem salado	1	50
Idem lúpulo	6	75	Manteca de vacas cocida	1	75
Idem del país	4	75	Mantecquilla fresca de vaca	8	50
			En rollos uno	75	
			En latas de 400 grms., una	1	70
			Manteca de cerdo	2	20
			Idem en rama	2	50
			Carnes frescas		
			Lomo de cerdo limpio big.	2	80
			Idem idem costilla	2	60
			Magro de cerdo	2	20
			Solomillos	2	50
			Costillas	2	60
			Espinazo	1	8
			Butifarra catalana	1	2
			Intestinos de bola al por mayor	5	75

Despacho de carnes de cebón y ternera de clases inmejorables

Plaza de la Virgen Blanca y Herrería 2

3390 **Gran fábrica de muebles**

MOVIDA POR ENERGIA ELECTRICA DE

DANIEL LOPEZ DE GARAYO

Grandes almacenes y surtido inmenso en toda clase de muebles, desde el más modesto al de más lujo.—Precios sin competencia.—Catálogos y presupuestos.—Decoración completa de habitaciones.—Muebles completos para establecimientos de baños, casas de campo, etc.—Gran variedad de dibujos en sillerías y huecos de balcón.—Se hacen toda clase de sillerías y cerchones y se remiten muestrarios completos de telas y pasamanería.

DEPÓSITO DE PLANOS de la tan acreditada marca ESTELA BERNAREGGI, conocida en todo el mundo por el buen resultado de sus instrumentos y premiada en cuantas exposiciones se ha presentado.

Precios económicos

Estación 36—VITORIA—Florida y Ortiz de Zárate

3396 **PANADERIA DE ARAYA**

DE UGARTE Y COMPANIA

Alfaro 4, 6 y 8 Vitoria

Elaboración de pan de Viena, especial francés, español clase de San Sebastián y las renombradas otras de Araya. Se reciben toda clase de encargos en panadería. Venta de harinas, remojuelos y salvados. 51

FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH

FOSFO-GLICO-KOLA-FERRUGINOSO, DOMENECH

Fosfo-Glico-Kola-Locitinado, Domenech

Los señores médicos más eminentes de España, prescriben a sus clientes el uso de los anteriores preparados por ser racionales y científicos su indicación contra la *neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad general, palpitaciones del corazón y demás enfermedades de desnutrición orgánica.*

El autor manda GRATIS muestras y prospectos a quien los pida. Véndese en las principales farmacias.

DEPÓSITO EN VITORIA

Dr. J. Fernández de Arriano

San Francisco 3

AGUA NATURAL DE VILAJUIGA Bicarbonatada

Sódica, Lítica

Declarada de utilidad pública por R. O. 15 de Julio de 1904

Para evitar las intoxicaciones como en las caquecias, tuberculosis, etc. Pueden usarse en bebida ordinaria.

DEPOSITO: Farmacia de Lopez Montejo, Sucesor de Corti, Correría 63. 3582

